

Cambio de ciclo en el mercado laboral: el impulso postpandémico llega a su fin

- Se frena el empleo: el paro aumenta en 40.428 personas
- Baleares es la comunidad autónoma con mejor comportamiento del empleo en el último año y medio
- Otras 5 comunidades han reducido su demanda de paro: Aragón (un 33 % menos), Canarias (-32 %), Cataluña (-32 %), Castilla y León (-30 %) y Asturias (-30 %)

Madrid, 2 de septiembre de 2022. Agosto ha cerrado con un aumento de 62.135 empleados/as con respecto a julio y un total de 20.173.277 personas afiliadas, según los datos desestacionalizados ofrecidos hoy por la Seguridad Social. Supone un aumento de 677.277 afiliados (un 3,5 %) con respecto al mismo mes del año 2021.

Además, el paro aumentó en agosto en 40.428 personas con respecto al mes anterior (un incremento de un 1,4 %), según los datos del Ministerio de Trabajo. Al cierre del mes, había 2.924.240 personas inscritas en el desempleo, lo que supone un descenso de un 12,3 % con respecto a agosto de 2021.

Estos datos, pese a que no se desvían demasiado de lo que venía sucediendo cada mes de agosto hasta la llegada de la covid auguran un nuevo escenario en el mercado laboral. Uno todavía por definir, pero que es distinto al año y medio de intensa creación de empleo que se ha sucedido desde marzo de 2021. Con el final progresivo de las restricciones de la pandemia como motor, el crecimiento medio interanual de la afiliación ha sido de un 3 % cada mes, lo cual ha permitido incrementar en 1,3 millones las personas dadas de alta en la Seguridad Social.



Fuente: Ministerio de Seguridad Social

Este crecimiento alcanzó su máximo en abril de este año, cuando la cifra de afiliación fue un 5,1 % mayor que la de abril de 2021. Desde entonces, ha mantenido una tendencia a la baja. ¿Significa esto que se acabó la creación de empleo y que el paro aumentará durante los próximos meses? Es pronto para saberlo, ya que el mercado laboral lleva años viviendo una situación anómala.



Fuente: Ministerio de Seguridad Social

Los efectos de contención del coronavirus que empezaron en marzo de 2020 supusieron la mayor caída de la historia de la economía. Durante los tres primeros meses del confinamiento,

un millón de puestos de trabajo desaparecieron; sin embargo, la política de protección laboral de los ERTE y los créditos ICO para empresas y autónomos ayudaron a sostener el impacto y permitieron “capear” en parte el temporal. Los cierres y la suspensión de la actividad durante el otoño y el invierno de 2020-2021 fueron otro mazazo para la economía y los sectores más expuestos a la actividad de atención al público, intensivos en generación de empleo.

A partir de marzo de 2021, con la relajación de medidas, la apertura al turismo internacional (aunque lejos de los datos previos a la pandemia) y cierta confianza y optimismo de los agentes económicos en la recuperación, el mercado laboral ha experimentado un ciclo de 18 meses de expansión de la ocupación, con una reducción de un millón de demandantes de empleo registrados en las oficinas del Servicio de Empleo Público Estatal (SEPE) y un crecimiento mensual medio de 70.000 afiliados a la Seguridad Social. Este incremento llevó a que en abril de este año se superara la barrera psicológica de los 20 millones de ocupados registrados en la Seguridad Social.

El empleo había mantenido buenas perspectivas hasta ahora, marcado por la reforma laboral y el contexto económico. Sin embargo, parece que los efectos de la inflación más un “agotamiento” de la capacidad de generar empleo del mercado de trabajo han llevado a detener la evolución este verano.

Baleares, recuperando el tiempo perdido

La reducción del paro y el aumento de la afiliación no han sido homogéneos en todo el territorio durante este periodo de 18 meses, aunque todas las comunidades autónomas se han visto favorecidas por este ciclo expansivo del mercado laboral. Si nos fijamos primero en los datos de paro, Baleares ha sido la región donde más ha descendido el número de desempleados inscritos en el SEPE (una reducción del 58 %) y ha pasado de 89.438 en marzo de 2021 a 37.524 en agosto de 2022. Es, de lejos, la comunidad que ha tenido una mayor caída. La apertura al turismo, particularmente el internacional, parece ser el principal motor de esta reducción.

Demandantes de empleo

	Marzo de 2021	Agosto de 2022	Variación absoluta mar 21 - ago 22	Variación porcentual mar 21 - ago 22
Andalucía	1.102.048	873.350	-228.698	-21%
Aragón	92.069	62.054	-30.015	-33%
Asturias	91.518	64.502	-27.016	-30%
Baleares	89.438	37.524	-51.914	-58%
Canarias	297.639	201.497	-96.142	-32%
Cantabria	45.163	34.306	-10.857	-24%
Castilla-La Mancha	200.424	148.701	-51.723	-26%
Castilla y León	181.004	125.873	-55.131	-30%
Cataluña	531.006	362.608	-168.398	-32%
Comunidad Valenciana	473.864	375.822	-98.042	-21%
Extremadura	131.063	98.097	-32.966	-25%
Galicia	195.010	152.978	-42.032	-22%
Madrid	462.354	328.304	-134.050	-29%
Murcia	126.929	95.632	-31.297	-25%
Navarra	44.474	32.359	-12.115	-27%
País Vasco	139.541	121.768	-17.773	-13%
La Rioja	20.815	15.072	-5.743	-28%
Ceuta	13.140	11.105	-2.035	-15%
Melilla	9.086	8.221	-865	-10%
	4.246.585	3.149.773		

Fuente: SEPE

No obstante, otras cinco comunidades han reducido su demanda de paro en aproximadamente un tercio. Así, después del archipiélago balear, las CC. AA. donde más ha disminuido el desempleo registrado han sido Aragón (un 33 % menos), Canarias (-32 %), Cataluña (-32 %), Castilla y León (-30 %) y Asturias (-30 %).

Por su parte, las autonomías donde menos ha descendido el paro son Melilla (-10 %), País Vasco (-13 %) y Ceuta (-15 %).

En cuanto a la afiliación, Baleares vuelve a ser, de nuevo, la región donde el empleo ha crecido más. Así, la afiliación ha variado un 45 % desde marzo de 2021 a agosto de 2022, pasando de 419.498 afiliados a 606.421 (186.923 ocupados más). Le siguen Canarias, cuya afiliación ha aumentado un 9 %, y Cantabria, donde la ocupación ha crecido un 8 %.

Afiliación por Comunidades Autónomas

	Marzo de 2021	Agosto de 2022	Variación absoluta mar 21 - ago 22	Variación (%) mar 21 - ago 22
Andalucía	3.097.039	3.260.564	163.525	5%
Aragón	563.890	591.714	27.824	5%
Asturias	357.802	378.876	21.074	6%
Baleares	419.498	606.421	186.923	45%
Canarias	771.875	840.269	68.394	9%
Cantabria	214.842	231.619	16.777	8%
Castilla-La Mancha	899.595	949.104	49.509	6%
Castilla y León	705.869	753.699	47.830	7%
Cataluña	3.376.137	3.592.760	216.623	6%
Comunidad Valenciana	1.892.879	2.019.452	126.573	7%
Extremadura	386.948	412.566	25.618	7%
Galicia	998.733	1.055.331	56.598	6%
Madrid	3.222.511	3.385.874	163.363	5%
Murcia	598.935	625.950	27.015	5%
Navarra	285.915	300.155	14.240	5%
País Vasco	955.061	969.294	14.233	1%
La Rioja	127.548	132.210	4.662	4%
Ceuta	21.891	21.930	39	0%
Melilla	23.934	23.205	-729	-3%

Fuente: SEPE

Los territorios donde menos ha crecido la afiliación fueron Melilla (-3 %), Ceuta (0 %) y País Vasco (1 %). Dejando al margen los casos de las ciudades autónomas —con cifras absolutas muy bajas— la situación del País Vasco hay que entenderla en su propio contexto: es, tradicionalmente, una de las comunidades con menos paro y, en consecuencia, con menos margen de descenso. Según la EPA (INE), su tasa de desempleo en el segundo trimestre de 2022 fue del 8,7 % mientras que la nacional se situaba en el 12,5 %.

Sobre InfoJobs

Plataforma líder en España para encontrar las mejores oportunidades profesionales y el mejor talento. En el último año, InfoJobs ha publicado más de 2 millones de posiciones vacantes. Cuenta cada mes con 40 millones de visitas (más del 80% proceden de dispositivos móviles) y cerca de 6 millones de usuarios activos. (Fuente datos: Adobe Analytics). Gracias a InfoJobs se firma un nuevo contrato de trabajo cada 30 segundos.

InfoJobs pertenece a Adevinta, compañía líder en marketplaces digitales y una de las principales empresas del sector tecnológico del país, con más de 18 millones de usuarios al mes en sus plataformas de los sectores inmobiliario ([Fotocasa](#) y [habitaclia](#)), empleo ([InfoJobs](#)), motor ([coches.net](#) y [motos.net](#)) y compraventa de artículos de segunda mano ([Milanuncios](#)).

Los negocios de Adevinta han evolucionado del papel al online a lo largo de más de 40 años de trayectoria en España, convirtiéndose en referentes de Internet. La sede de la compañía está en Barcelona y cuenta con una plantilla de 1.200 personas comprometidas con fomentar un cambio positivo en el mundo a través de tecnología innovadora, otorgando una nueva oportunidad a quienes la están buscando y dando a las cosas una segunda vida.

Adevinta tiene presencia mundial en 14 países. El conjunto de sus plataformas locales reciben un promedio de 3.000 millones de visitas cada mes. Más información en [adevinta.es](#)



Contacto:

InfoJobs: Mónica Pérez Callejo

prensa@infojobs.net

Evercom: Oriol Luque / Andrea Vallejo

infojobs@evercom.es

T. 34 93 415 37 05 - 676 86 98 56